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在刚刚过去的2012年，餐饮行业的日子

却并不好过，中国烹饪协会日前表示，去年上

半年，全国餐饮企业倒闭率高达15%。

事实上，安徽餐饮业也没能在这轮行

业“低谷”中幸免，房租、原材料、人工成本、

税收费用“四高”，同样让安徽餐饮业“伤筋

动骨”。不过，让我们感到欣喜的是，在大

的环境下，也涌现出类似老乡鸡这样的餐

饮企业，延伸产业链、多元化经营、细分市

场、控制成本，成了他们的转型关键词。

新闻延伸

阜阳
举报“舌尖疑问”最高奖20万

星报讯（冯立中 记者 李皖婷） 在阜阳

市，凡是发现有食品安全违法行为的，打个电

话，或发个短信，经查实后举报人最高可获得

20万元奖励。据悉，阜阳市食品安全违法行

为举报奖励从今年2月起开始施行。

阜阳市列出的8种食品安全违法行为包

括在食品生产中使用违禁药物或其他可能危

害人体健康物质等，举报人可以采取书信、电

话、传真、电子邮件等形式进行举报。举报人

将获得一次性奖励，奖金最高不超过20万

元，最低不少于50元。

蚌埠
市民豪掷800多万买金条

星报讯(陈瑶 星级记者 张火旺) 国际

金价今年一直维持颓势，尤其春节长假期间

更是跌个不停。近日，蚌埠市一名市民一次

性购买了25公斤黄金，豪掷800多万元。

该市民是今年以来我省罕见的金条购买

者。业内人士则认为，虽然投资的法则就是

低吸高抛，目前金价相对前几年也确实处于

一个低点，但从黄金市场的需求来看，数据也

并不如前两年乐观，根据权威机构的测算，世

界黄金需求量同比在下降，这对黄金投资来

说是大大的不利，建议投资者投资时还是把

握节奏，不要盲目跟风。

黄山
少年跳湖救起3岁男孩

星报讯（李小云 记者 陈明）“快来人

啊，救救我的孩子……”日前，在黄山市江南新

城西区人工湖边，一名年轻女子凄惨的呼救声

打破了节日的喜庆。当日，该年轻女子带着孩

子在湖中没有护栏的木桥上玩耍时，导致3岁

男孩不慎落水。听到呼救声，与母亲租住在该

小区的12岁学生汪航，迅速冲到湖边跳入湖

中，在两名小伙伴的帮助下成功将孩子救起。

汪航的爷爷汪大亮说，难能可贵的是，汪

航在救孩子前，并没有贸然下水，而是知道没

有危险后才做出了正确的判断，孙子遇事不

慌沉着冷静，值得大人学习。

星报讯（记者 刘海泉） 据央视报道，今

年，卫生部将全面推行“先看病后付费”制度。

昨日记者获悉，铜陵中医院成为“先看

病后付费”制度我省率先试水者。试行1年

多来，共接收416名病人，住院时间最长为

两个月，费用最高为24600元，无一赖账。

现状：416人无一赖账

住院不用先交押金，出院只交纳自付

部分。这样的好事你享受过吗？2011年11

月20日，铜陵市中医院印发《关于<实施“先

住院、后交钱”工作方案>的通知》，开始试

行“先住院、后交钱”的诊疗模式，成为我省

率先试点医院。

“只要交上身份证和医保卡，就可以通

过医院的绿色通道直接看病。”铜陵市中医

院医保科沈科长告诉记者，该市的医保病

人，城镇非职工病人和农保病人，根据自愿

原则，选择“先住院后交钱”诊疗模式。

“试行1年多以来，截至目前，共有416人

通过签协议入院，其中住院时间最长的病人

是两个月，费用最多的是24600元，没有出现

一例恶意欠费、逃费现象。”沈科长介绍说。

隐忧：垫资压力不小
“国家相对完善的医疗保障制度，以及

医患之间的相互信任，是医院实施这项政策

的‘底气’。”沈科长说，新的诊疗模式下，对

医院提出了更高的要求，只有医护人员规范

流程，尽心服务，患者才能放心、满意，医患

双方才不会出现扯皮、赖账现象。

沈科长同时表示，尽管医院试点新诊疗

模式，没有出现大的困难，但是连年来，城镇

居民医疗保险和城镇职工医疗保险，报销的

比例不断增大，有些病种报销比例甚至高达

90%，而且这一部分，医院要先行垫付。“如

果申请‘先住院后交钱’模式病人越来越多，

垫资压力会越来越大，这对医院来说是个隐

忧。所以我们希望这部分医保报销周期更

短一点，这样医院压力会小很多。”

又讯 2月19日，卫生部医政司医疗管

理处处长焦雅辉回应媒体报道“今年全面推

行‘先看病后付费’制度 部分医院试点”的

新闻时称，关于“先看病后付费”模式，卫生

部倡导在有条件地区开展试点，但从未要求

“全面推行”。目前，全国20多个省份正对

此进行探索。但受医保报销水平等条件限

制，这种模式短期内无法全面推行。

[开篇语] 著名经济学家厉以宁曾用三句话描述民营经济：第一句，无民不稳，没有民营，中国经济不稳定，没法儿解决。第二，无民不富，我

们的富不是单纯的国富，要民富，民富怎么来？要靠民营经济发展。第三，无民不火，光靠国有商业能火吗？

对于今日的安徽经济发展而言，民间资本及民营经济所蕴藏的巨大积极性毋庸置疑。政府主要的责任是什么，企业在发展中又面临哪些重要的

问题和困惑。即日起，本报将开出专栏“成长的力量——安徽省民营经济发展现状系列调查”，通过民营企业家和企业的视角，展现发展的现状。

14年餐饮老兵的创业“三叹”
从“老乡鸡”发展看餐饮企业突围之路

卫生部推行“先看病后付费”

铜陵试水一年多，416人无一赖账

2 月 19 日，晚
上18点04分，老乡
鸡集团董事长束从
轩的身影出现在北
京首都机场，当晚，
他要参加老乡鸡集
团旗下配送中心的
评审会。不出意外
的话，今年下半年，
位于合肥小庙工业
区、占地 120 亩的
加工配送中心将正
式启用。“那里将是
老 乡 鸡 的‘ 集 散
地’，每天最多能供
应一千个店面。”电
话那头，束从轩略
显激动地说。

从最初接触快
餐，到成为安徽快
餐“一哥”，14 年
里，束从轩有太多
感悟。

去年安徽外商投资
增速中部第一

据《经济日报》2月19日报道 去年安

徽全省利用外资继续保持较快增长，全年外

商直接投资86.4亿美元，增长30.3%。总量

居中部第二，增速居中部首位、比全国高出

34个百分点。

制造业仍是安徽吸收外资的重点领域，其

实际利用外资占二产的90%；皖江示范区继续

领跑全省，实际吸收外资占全省总量的70%。

现代服务业引资增长较快，增幅超过全省19.1

个百分点，是安徽外商投资的重要增长点。承

接产业转移势头强劲，外商投资企业再投资增

长迅猛，增幅超全省一倍以上，实际到位外资

占全省比重比上年提高16.5个百分点。

中央媒体看安徽

作为民营资本聚集地之一的餐饮行业，

创业失败的版本很多，而成功的故事很雷

同，秘诀是朝着正确的方向，持之以恒地走

下去。这一点，束从轩也不例外。

1999年，在禽类养殖业小有名气的束从

轩接到一封信，邀请他去参加一个快餐特许

加盟的学习班。在这里，他第一次接触到“快

餐”。那次学习之后，他渐渐确定了自己未来

的方向：做中式快餐连锁。

酝酿了三四年，2003年，第一家“肥西老

母鸡”快餐店在合肥舒城路开业。之后，去肥

西老母鸡喝鸡汤迅速成为合肥的流行时尚。

风光背后的艰辛，只有束从轩自己知

道。“由于当时快餐还不常见，很多人一进来

就问包厢在哪？怎么不送餐过来？对于不

让抽烟也很不习惯。”

由于没有经验，又缺乏管理人才，束从

轩一切都是自己琢磨着摸着石头过河。为

了设计菜品，他带领着一群人反复试验，用

掉了800多只土鸡。“到现在为止，国内都还

没有高校开设快餐专业，餐饮行业普遍缺少

管理型人才。”束从轩无奈地说。

创业之初：普遍遭遇“人才瓶颈”

品牌，这个看似与民营企业相去甚远的

词汇，却是企业发展长远的核心和关键，也

是民营企业家最容易忽视的环节。

今日老乡鸡的发展，更说明了民营企业

在品牌上的弱势。从1999年他第一次听说

快餐行业到2009年，肥西老母鸡成为安徽最

大的快餐连锁企业，束从轩用了9年时间。

然而餐饮企业要走出去，要做强做大，

这些还远远不够。“品牌升级”成为束从轩又

一块“心病”。于是他又做出一个大胆而惊

人的举动。2012年3月份，肥西老母鸡宣布

正式更名“老乡鸡”。一时间质疑声不断。

对于更名的这步“险棋”，束从轩坦言是

带着破釜沉舟的决心做的。“如果失败，意味

着全盘皆输，但我自己心中清楚，要想把品牌

做大，要走出去，迟早都是要换名字的，迟换

不如早换。”现在看来，这一步“险棋”胜出了，

七个月时间，老乡鸡的销售收入翻了一番。

9年扎根：民营企业也应坚守品牌

几乎就在老乡鸡快速发展的10年里，安

徽的快餐大众餐饮也迎来了春天，由最初的

20多家，发展到目前的200多家。之所以能

稳坐安徽快餐“一哥”的位置，与老乡鸡产业

链多元化经营密不可分。

去年年底，国内爆发了“速成鸡”事件，

波及大量的相关企业。但是由于老乡鸡在

散养土鸡质量方面的严格把控已深入人心，

因此在“谈鸡色变”的这个冬天里，老乡鸡的

销售额不仅没有下降，反而大幅上升。

“在我个人看来企业最根本的是要把事

最好，把品牌塑造好，有了这两个基础之后

其余问题自然迎刃而解。”对于当前民营企

业遭遇的难题，束从轩给出了自己的观点。

在他看来，今天的安徽民营企业，虽然面临

着诸多的难题，但同时也迎来前所未有的发

展机遇，如何抓住机遇迎难而上是企业家需

要去考虑的。 记者 周平 董艳芬

发展壮大：破解融资难需企业发力


